



SI TIENE cerca de usted una **Constitución**, abrácela y felicítela porque hoy es su aniversario... y porque en una de ésas podría ser el último de la **Carta Magna** tal y como la conocemos hasta ahora. El paquete de reformas que hoy propondrá el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en caso de ser aprobado, implicará un profundo cambio en el orden constitucional.

EN ESPECIAL, el jefe del **Ejecutivo** estará planteando una nueva relación con el **Legislativo** y, sobre todo, con el **Judicial**, en la cual estos dos estarán ya no al nivel tripartita que hoy se tiene --al menos en el papel. Un ejemplo: la pretensión de que la **Suprema Corte** no pueda suspender leyes, inclusive ni porque sean inconstitucionales.

DE HECHO, el modelo constitucional que hoy se planteará en **Palacio Nacional** está enfocado a quitarle contrapesos a la Presidencia y otorgarle mayores poderes, eliminando o minimizando organismos reguladores, técnicos o ciudadanos.

EN EFECTO, hoy la **4T** no cuenta en el **Congreso** con los votos necesarios para aprobar estas reformas... pero la Legislatura cambia en septiembre y la nueva integración saldrá de las urnas del 2 de junio. De ahí que el planteamiento de las reformas de hoy será, en buena medida, la oferta electoral de **Morena** para los próximos meses.

SE VEÍA venir y no por ello es menos delicado. El tema migratorio ya se convirtió en uno de los más aguerridos campos de batalla entre republicanos y demócratas, de cara a las elecciones de noviembre en **Estados Unidos**.

LO QUE ayer ocurrió en **Eagle Pass** debería prender focos rojos no sólo en **Washington**, sino también en el gobierno mexicano. El texano **Greg Abbott** estuvo rodeado de otros 13 gobernadores republicanos para protestar por lo que llamaron la "invasión migrante".

EL USO de las palabras no es casual, sino inclusive peligroso pues el tema ya pasó de ser una crisis a, prácticamente, un acto de guerra, de acuerdo a su visión. La realidad es que miles de personas siguen llegando a través de **México** a la frontera estadounidense y, hasta ahora, nadie parece encontrar la forma de detener ese éxodo.

CAMPEONA en colgarse medallas ajenas, a **Ana Gabriela Guevara** le dieron tremenda exhibida. Resulta que la **Comisión Nacional del Deporte** felicitó en su cuenta de **Instagram** al clavadista **Osmar Olvera** por haber obtenido el oro en el **Mundial de Doha**. El atleta agradeció el detalle y agregó: "nada más me hace falta la beca desde hace un año y estamos completos". ¡Splash!

EL FIN de semana, un hombre escaló las paredes del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, sede del Ejecutivo de la CDMX, hasta llegar prácticamente a la azotea, donde fue detenido. El sujeto estuvo más cerca de llegar a la Jefatura de Gobierno de lo que han estado los priistas en los últimos 20 años.





Temen más emboscadas a Xóchitl Gálvez en EU

EL UNIVERSAL

:::: Tras la emboscada que le tendieron a Xóchitl Gálvez en Nueva York, nos dicen que el equipo de la candidata opositora teme que se preparen otras protestas en contra de ella. Hoy y mañana, doña Xóchitl tendrá diversas reuniones en Washington



Xóchitl Gálvez

para terminar su gira por EU. Aseguran que algunos de los morenistas que el viernes fueron burlados por Gálvez con un señuelo que le permitió salir por la puerta de atrás luego de su reunión con representantes de la comunidad mexicana, buscan cobrarle esa afrenta y tratar de opacar su visita a la capital estadounidense. Nos hacen ver que

si así de bajo está el nivel de la competencia en territorio extranjero, la rudeza de la campaña en el territorio nacional será de pronóstico reservado.

Las reformas de AMLO y el milagro de Monreal

:::: Hoy, el presidente López Obrador presentará al menos 16 reformas constitucionales. Nos dicen que en la bancada oficial en la Cámara de Diputados hay la línea de darle toda la celeridad a los proyectos presidenciales para que sean votados lo antes posible. Sin embargo, nos hacen ver que en periodos pasados en el Senado las iniciativas presidenciales no corrieron la misma suerte, pues encontraron freno dentro de la misma bancada de Morena. Nos dicen que ahora que Ricardo Monreal regresó como líder del rebaño morenista, deberá demostrarle a Palacio Nacional su capacidad para hacer que las iniciativas sean votadas. Lo que sí no podrá hacer don Ricardo, nos dicen, son milagros, pues la oposición ha dicho que no irá con varias de las reformas presidenciales.

La oposición se prepara para el debate de las iniciativas

:::: Y a propósito de las reformas presidenciales que llegarán al Senado, nos dicen que quien ya se prepara para participar en el debate de éstas, es la senadora panista y jefa de la oficina de Xóchiti Gálvez, Kenia López Rabadán. Nos dicen que la senadora defenderá la posición de doña Xóchitl y del frente opositor, quienes consideran que la mavor parte de las iniciativas presidenciales intentan crear la imagen de que la oposición se opone a que los ciudadanos reciban mayores beneficios, como 100 por ciento de sus pensiones, por lo que consideran que el papel de la oposición es hacer ver que algunas de las propuestas del Presidente son peligrosas para las finanzas públicas y otras para la democracia. El reto, nos dicen, será que en la percepción de los ciudadanos la oposición no quede como el villano de la película que frenó las iniciativas del Presidente, que le prometían más dinero a la gente: un buen reto.





Excélsior Sección: Nacional 2024-02-05 02:21:01

224 cm²

Página: 11

1/1



Diálogo. El paro nacional de transportistas programado para hoy fue cancelado tras diálogos en la Secretaría de Gobernación, donde las organizaciones acordaron no realizar paros ni bloqueos en vías federales. Las partes continuarán trabajando para abordar temas clave, incluyendo la seguridad en carreteras, a cargo de SSPC y Guardia Nacional, y cuestiones administrativas, a cargo de la Segob y la SICT. Con las secretarías involucradas en la solución, como la de Seguridad, encabezada por Rosa Icela Rodríguez, y Segob, a cargo de Luisa María Alcalde, está garantizada la movilidad. Los acuerdos llegarán a buen fin. Se ve venir.

Cuentas claras. Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, debe dar a conocer la información en la que se basó para afirmar, vía redes, que la iniciativa Fertilizantes para el Bienestar es un programa exitoso, instruyó el Instituto Nacional de Transparencia. El comisionado presidente del Inai, Adrián Alcalá, destacó que la relevancia de este recurso de revisión radica en la utilidad del derecho a la información como una herramienta para que la sociedad tenga acceso a las fuentes que sustenten los datos. Se lo pidió un ciudadano y Villalobos negó la información. Fórmula básica: que no nos mientan.

Mesura. Luego de que el viernes por la noche un grupo de simpatizantes de Morena protestó contra su visita a Nueva York, la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, llamó a mantener el respeto, el diálogo y a confrontar sólo ideas y proyectos de país. Frente a la American Society de Nueva York, algunos seguidores del partido que comanda Mario Delgado se congregaron, por lo que Gálvez Ruiz sostuvo que el encono no contribuye positivamente: "Ya basta de odio", enfatizó. Lo peor es que a este grupo se le identificó como cercano a Miguel Torruco Garza. Con las redes sociales, ya nada queda en el olvido. ¿Pelearse por los políticos?

Cuidado con lo que se promete. "La Ciudad de México no se va a quedar sin agua", sentenció Clara Brugada, al condenar a quienes quieren obtener beneficio, lucrar y politizar con la crisis hídrica que enfrenta el Sistema Cutzamala, cuyas presas se encuentran en 39.8%, en promedio. "Hay a quienes les interesa asustar a la gente, a quienes les gusta explotar eso, y nosotros pensamos que se debe redimensionar la problemática y reconocer los logros y avances que se han tenido en el tema hídrico con los gobiernos de 2018 a la fecha", sostuvo la precandidata a la Jefatura de Gobierno capitalino. Los políticos acostumbran llevar agua a su molino. Usted cuide el vital líquido.

El juicio público. El exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, fue abucheado ayer domingo durante la inauguración de la carretera a Puerto Escondido. No debe olvidarse que Murat Hinojosa renunció a su militancia en el PRI en noviembre de 2023 y el 3 de diciembre fue presentado como parte del equipo político que impulsará el proyecto de gobierno de Claudia Sheinbaum en busca de la Presidencia de la República. Pues bien, parece que hay tricilores y morenistas muy molestos. En fin, que el chapulineo se cobra caro y la gente no olvida. Penita ajena.





Sacapuntas



ELHERALDO



» Hoy el presidente López Obrador presenta su paquete de iniciativas de reformas. Son al menos 13 los temas en los que propondrá al Congreso cambios. La presentación estará llena de simbolismos, porque será en el Recinto Parlamentario de Palacio Nacional, donde se discutió y juró la Constitución de 1857, pero también ese acto abrirá un debate que durará meses. Aunque hay iniciativas va sentenciadas por la oposición como la Reforma Judicial.



EL INTERES THENE PIES

JULEN REMENTERÍA

Nos hacen saber que la oposición trazó su agenda legislativa en el Senado con la idea de no cerrarse a las propuestas que envie el Presidente, como la de las pensiones. Los senadores del PAN y PRI, que encabezan Julen Rementería y Manuel Añorve, buscan más adeptos de cara a las elecciones del 2 de junio.



POSTURA FIRME

ADRIÁN ALCALÁ

) Los que deberán emitir hoy mismo un posicionamiento claro son los integrantes del Instituto Nacional de Transparencia (INAI), presidido por el comisionado Adrián Alcalá, pues este lunes se conocerán los detalles de la reforma para desaparecer los órganos autónomos, donde están incluidos y hay mil mdp anuales de por medio.



ROGELIO RAMÍREZ DE LA O

APOYO AL GASTO

La Secretaria de Hacienda, de Rogelio Ramírez de la O, hace esfuerzos para apoyar a los contribuyentes y al ciudadano de pie. La gasolina magna y el diésel tendrán un aumento al estímulo del IEPS, por lo que disminuirá su costo; mientras que la premium se mantendrá sin apoyo. De acuerdo con el DOF, los expendedores y consumidores compartirán los beneficios.



Página: 2

ALFJANDRO **GERTZ MANERO**

GOLPE ALA DELINCUENCIA

La Fiscalía General de la República, dirigida por Alejandro Gertz, golpeó a la delincuencia organizada con la destrucción de 26 vehículos con blindaje artesanal, conocidos como "monstruos", asegurados en diversos enfrentamientos en Tamaulipas. Desde que inició el Programa Destino de Bienes y Objetos del Delito se han destruido 127 de estas unidades.



Pepe Grillo



No le gusta la Constitución

Al presidente López Obrador no le gusta la Constitución. Quiere otra. Lo curioso, lo que mueve a suspicacias, es que quiere una nueva Constitución cuando su sexenio está a pocos meses de terminar y no tiene en el Congreso los votos suficientes para conseguir una mayoría calificada que le permita alterar el texto constitucional.

Y sin embargo hoy mismo presentará una batería de cambios a la Constitución. ¿Por qué no los hizo en 2018 cuando tenía los votos suficientes? Tal parece que su apetito de cambio constitucional es muy reciente, se le ocurrió

De ahí se concluye que lo prioridad no son los cambios constitucionales sino meterse en la campaña 2024, usar las propuestas como herramienta electoral y en caso de que alguna pase dejarle una herencia incómoda, no solicitada, a la próxima presidenta de México.

Es una falta de respeto, está claro, pero también es un desplante de autoridad para gritar que todavía solo sus chicharrones truenan, justo la razón que lo motivó a cancelar el aeropuerto de Texcoco: mostrar que él tenía el mando. Un troncó que creció torcido.

El presidente sabe mover el abanico. Los medios le concederán las primeras planas, los analistas y los candidatos se referirán a sus propuestas. Cualquiera diría que no quiere irse.

Caminos peligrosos

El para nacional de transportistas se pospone. La idea era detonarlo este mismo lunes, pero los líderes del movimiento lograron un acuerdo en Bucareli, lo que es rarísimo. La política se anotó un punto a favor y eso hay que

Es posible que un grupo insista es mostrar de algún modo su inconformidad ante la ola de violencia de azota las carreteras, pero el grueso de los transportistas trabajará de manera normal. Eso se dijo.

Habrá mesas permanentes de diálogo para buscar formas de garanticen la circulación de mercancías por el país, sin problemas de seguridad para los choferes y sus camiones. La Guardia Nacional tiene que retomar el control de los caminos de México y contar con un programa de reacción rápida que permita reducir los índices de impunidad en el robo al transporte.

La Barredora vs. CJNG

Con la novedad de que el CJNG anunció que ellos se encargarán de limpiar de lacras el estado de Tabasco, y los criminales agrupados en la Barredora no son gente del Mencho, sino ex Zetas que volvieron a las andadas.

240 cm²

Mientras los criminales intercambian amenazas y anuncian en los hechos que en Tabasco es inminente una guerra entre los pistoleros de la Barredora y los sicarios de Jalisco, el gobierno estatal minimiza la gravedad de los acontecimientos y espera que las fuerzas federales saquen otra vez las castañas del fuego.

Lo cierto es que Tabasco ya entró al listado bochornoso de entidades en las que será complicado el trabajo de organización de los comicios. El gobierno local se desvanece. Las declaraciones a la prensa no sustituyen al trabajo policial en las calles.

Momentos duros

Los catastróficos incendios forestales que azotan Chile han provocado una importante mortandad y miles de viviendas dañadas. La gente que tuvo que abandonar sus domicilios ante el acecho de las llamadas lo perdió todo, de ahí que la solidaridad internacional sea necesaria.

México ofreció ayuda y el presidente chileno, Gabriel Boric respondió diciendo que Chile sabe que en los momentos duros cuenta con México. Bien por la disposición de ayudar de manera inmediata y también por la respuesta de Boric.

Las escenas del incendio y las evacuaciones que han circulado son dramáticas. Fue necesario establecer un toque de queda en diversas provincias para ayudar a las labores de rescate.

La rápida respuesta de la canciller Alicia Bárcena a nombre del gobierno de México ha recibido una nota laudatoria de la comunidad internacional . pepegrillo@cronica.com.mx





Que no obstante ser día de descanso obligatorio por el 107 aniversario de la Constitución de 1917, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, encabezada por Marcela Guerra, dispondrá hoy las previsiones necesarias para recibir el paquete de reformas que el presidente Andrés Manuel López Obrador hará público a las 5 de la tarde en Palacio Nacional. Los legisladores fueron citados a la primera sesión ordinaria del actual periodo el próximo miércoles, después de un puente de cinco días, y hasta entonces las propuestas del Ejecutivo serán turnadas a comisiones para su análisis y dictamen.

Que siguiendo con el tema de las reformas presidenciales, Morena y sus aliados se declararon listos para avalar ese paquete de iniciativas, aunque es sabido que no cuentan con los votos necesarios a menos que reciban ayuda de PRI, PAN y PRD; es justo en ese punto donde se abre una ventana de oportunidad para los guindas, pues los partidos opositores han expresado su deseo de apoyar los cambios en materia de pensiones. Será cosa de explorar en qué otros temas coinciden, pero hay que ceder y no quedarse con todas las canicas, como dicta la realpolitik.

Que tras conseguir más de 80 por ciento de votos para lograr su reelección en la presidencia de El Salvador, Nayib Bukele ingresó a un grupo selecto de mandatarios que han ganado con ese margen en los últimos 10 años. En ese club se encuentran figuras que nunca han dejado el poder, como Vladímir Putin, en Rusia: Alexander Lukashenko, de Bielorrusia; Shavkat Mirziyoyev, en Uzbekistán, y Kasim-Yomart Tokáyev, en Kazajistán. Nada más.

Que Orlando Pérez Moguel y Fernando Alcocer Ávila, regidores de Mérida, se dijeron decepcionados de Morena, pues el candidato a la gubernatura, Joaquín Huacho Díaz, ha impuesto a "amigos y allegados" en la campaña y ha desplazado a los militantes de a pie del partido guinda. El reclamo se extiende a Rommel Pacheco, aspirante a la capital yucateca, por lo que hicieron pública su negativa a hacer proselitismo. Eso sí, aclararon que no se irán del partido, quizá porque, al menos el primero, va pasó por PAN, PRI y PVEM.



El Universal Sección: Metrópoli 2024-02-05 03:25:55

121 cm²

Página: 19

1/1

EL CABALLITO

¿Revivirá el proyecto de remodelación del Estadio Azteca y sus alrededores?

:::: Una vez que la FIFA definió que el juego inaugural del Mundial de Futbol 2026 será en el Estadio Azteca revive la discusión y las preguntas sobre lo que ocurrirá no sólo con el inmueble deportivo de Santa Úrsula, sino qué pasará alrededor en la alcaldía Coyoacán. Nos recuerdan que hace unos años, vecinos se opusieron al proyecto de modernización alrededor de dicho estadio, que implicaba la construcción de un hotel y la reubicación de estaciones del Tren Ligero, proyecto que se canceló en la gestión de Claudia Sheinbaum. Ahora, con la noticia de que el estadio será el único en el mundo en tener tres inauguraciones de la copa del mundo habrá que ver si revive algo de este plan y en qué condiciones. Dentro de dos años será la justa mundialista, por lo que si se recupera alguna parte del proyecto habría que empezar ya.

Sheinbaum apapacha a García Harfuch y Godoy

::::: Luego de que hace unos días se oficializó que el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch, y la exfiscal Er-



Omar Garci Harfuch

nestina Godoy encabezan la fórmula 1 y 2 de Morena para el Senado, este domingo ambos exfuncionarios aparecieron en el podcast que conduce la precandidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum. En el encuentro, tanto García Harfuch como Godoy no hablaron de las candidaturas, pero si de la estrategia que aplicaron en la capital del país para bajar

indices delictivos a lo que García Harfuch dijo que fue porque lo lideró doña Claudia. Así que la exjefa de Gobierno recibió el apapacho de regreso de dos de sus principales alfiles al Senado.

La dinastía Sánchez Barrios en apoyo a Rojo de la Vega

:::: Nos cuentan que este fin de semana, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se
reunió con liderazgos del PRI en la alcaldía Cuauhtémoc para pedir apoyo y cierre de filas en torno a Alejandra Rojo de la Vega, quien será postulada por el PRI-PAN-PRD a la demarcación. Según las fotografías que se dieron a conocer, estuvieron presentes el dirigente del PRI en la Ciudad,
Israel Betanzos, así como diputados y diputadas
tricolores capitalinas, entre ellas, Silvia Sánchez
Barrios. Además, entre los liderazgos apareció
también la hermana de la diputada, la lideresa de
ambulantes, Diana Sánchez Barrios, quien ya
no está en prisión domiciliaria y, al parecer, se
halla de regreso en la actividad política.

IL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del fairlo, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, intensión 2421 o al email editori@eluniversal.com.mx.





Tuerce Morena encuestas para alcaldes

 Los números de las encuestas no les alcanzan para nominar a sus cuates sin que haya lío.

Un análisis de la empresa Votia, que realiza para Morena encuestas ponderadas para la designación de candidatos, ubica a **Pablo Trejo** y a **Elizabeth Mateos** muy por encima en las preferencias internas de la 4T en Iztacalco.

Esto, que debería alegrar al oficialismo, representa un gran problema cuando están por definir quién los representará en ese territorio, pues el alcalde **Armando Quintero** insiste en heredar el cargo a su cuñado, **Francisco Sánchez**, que aparece como último en todos los sondeos.

Pero eso no es todo, pues **Lourdes Paz** —la favorita de **Claudia Sheinbaum**— tampoco pudo levantar, y si Morena respeta sus números tendrá que postular en Iztacalco a **Trejo** o **Mateos**, dependiendo el género.

La decisión se anunciará en cualquier momento, y es aquí donde cobra relevancia la propuesta de que todos los aspirantes a esa alcaldía firmaran un acuerdo para exigir claridad y reconocer a quien gane; todos aceptaron, menos... ¡Quintero y su candidato!

En la alianza acordada por Morena, PT y PVEM para el reparto de alcaldías capitalinas, a los petistas les tocó siglar Iztacalco, y da la casualidad que a finales del año pasado designaron a **Trejo** como su coordinador de afiliación en ese territorio... para quienes leen señales.

Si la 4T designa hombre, es claro que debiera ser él; si es mujer, **Mateos** tendría que asumir, por mucho que Paz — secretaria general de Morena en la ciudad— integre la fracción del PT en Donceles, pues sólo fue *prestada* a **Circe Camacho**.

Podrían bajar a la mala a los ganadores, pero les saldría carito.

Pero Iztacalco no es el único problema, también está la Cuauhtémoc, donde Ricardo Monreal prometió a Sheinbaum recuperar la emblemática demarcación, a condición de que su hija, Catalina Monreal, sea candidata.

El asunto es que las encuestas ubican arriba a **Dolores**

Padierna, por lo que también será interesante ver con qué le pagan a la esposa de René Bejarano para que se baje. Porque no es cualquier territorio: ahí se concentra el poder

político y económico de la CDMX.

Nadie olvida que hace tres años **Sandra Cuevas** –impulsada por **Monreal** – arrasó a **Lola** en las urnas y, aunque obviamente hubo operación del zacatecano, contó con el apoyo de la oposición, que se supone hoy estará del lado opuesto.

A ver si pueden deshacer el *nudo* con el grupo bejaranista, que reclama su *derecho de piso*; el tema no está resuelto y las negociaciones siguen.

Otra alcaldía vital para ganar la capital del país es Gustavo A. Madero, donde el alcalde Francisco Chíguil busca heredar el cargo a su esposa, Beatriz Rojas, pero Martí Batres se aferra a Arnulío Cravioto.

El alcalde ha dicho que sólo sobre su cadáver pasaría **Cravioto**, por lo que no hay que descartar una *tercera vía*, avalada por el propio **Chíguil**, que necesita cuidar de sus espaldas ahora que deje el cargo.

Menudo lío morenista con las alcaldías de la CDMX, pues los números de las encuestas *ponderadas*, que ellos contratan, no les alcanzan para nominar a sus *cuates* sin que haya lío.

Y todavía falta ver cómo sacan las de Xochimilco y La Magdalena Contreras.



CENTAVITOS...

Entre las que ya fueron entregadas, hay que estar atentos a lo que pueda ocurrir en Tlalpan, donde bajaron a **Pedro Haces Lago**, quien lideraba las encuestas, y se la dieron a **Gabriela Osorio**, derrotada en 2021 por **Alfa González**, alcaldesa que busca repetir. Morena tendrá que hacer circo, maroma y teatro para contentar a **Pedrito**, único aspirante que no se sacó la foto con la ganadora, pues él tenía *otros datos*.

Quintero insiste en heredar el cargo a su cuñado, que aparece al último en los sondeos.





Metro Sección: Opinion 2024-02-05 04:02:29

 78 cm^2

Página: 15

1/1

línea10

DEMIS FUENTES

CASI COMO un hecho debe darse que Andrés Atayde será el próximo coordinador de los panistas en Donceles.

DE ENTRADA, cuentan que ya está en la primera fórmula de las plurinominales, con toda la intención de llegar sin problema a tomar las riendas de los blanquiazules.

HOY SE cumplen 40 años del Aniversario . Luctuoso de "El Santo" y habrá que estar muy atentos de quienes se montan en la fecha, pero no han hecho nada por mantener el legado.

201 IN 101

POR EJEMPLO, la Alcaldesa en cuyo territorio está la estatua del "Enmascarado de Plata", pues por más que la han buscado

para darle mantenimiento, no hay forma de que responda.

Y LA HAN buscado porque mucho ha cacareado esta Administración su apoyo a este deporte.

SÓLO QUE nadie se cuelgue falsas capas de héroes o heroínas.

田田田

EL ESTADIO Azteca será sede inaugural del Mundial y es fecha que los vecinos de Coyoacán y Tlalpan, que han pedido tener voz y voto en la remodelación, no han sido consultados.

SE LES VINO el tiempo encima... y, en una de esas, los problemas con los residentes.

demisfuentes @reforma.com



Tiraditos

REFORMAS PARA CONSOLIDAR LA 4T

ontra Réplica

•Una enorme expectativa se ha generado en torno al último paquete de reformas constitucionales que presentará hoy el presidente de la República, **Andrés** Manuel López Obrador. Se trata de temas torales como la materia electoral. el tema de pensiones, los cambios en material electoral, pero sobre todo la transformación al Poder Judicial, que tantas confrontaciones ha generado recientemente con el ejecutivo por sus resoluciones. Con las propuestas busca consolidar la denominada Cuarta Transformación y dar marcha atrás a las reformas neoliberales. Pero lo que llama la atención es que en varias propuestas existen coincidencias por los partidos de oposición, por lo que podrían salir en el último periodo de sesiones del poder legislativo.

URGE RESOLVER INSEGURIDAD DE TRANSPORTISTAS

 Ahora sí las secretarías de Gobernación y de Comunicaciones y Transportes operaron bien para desactivar la mega marcha de transportistas programada para hoy, en la que se suponía la presencia de más de 150 mil tractomotores por carreteras de diferentes estados del país. Las autoridades lograron sentar a los transportistas a mesas de negociación para encontrar una salida a la crítica situación que viven, donde todos los días se registran asaltos. Ahora el reto no es evitar las manifestaciones y los efectos nocivos que generan, sino resolver de raíz la problemática, que es garantizar el transporte de mercancías por el país.

ABUCHEAN A ALEJANDRO MURAT EN SU TIERRA

•Quien en realidad la pasó mal en su propia tierra, fue el ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, quien pretendió sacar raja en la ceremonia de inauguración de la nueva carretera que comunica a Oaxaca con Puerto Escondido. Resulta que cuando el maestro de ceremonias lo presentó se llevó tremenda abucheada que tuvo que salir el presidente Andrés Manuel López Obrador a abrazarlo y saludarlo. Lo cierto es que el ex priista dejó muchas cuentas pendientes, una de ellas esa autopista que tenía más de 15 años esperando.







1/2

ROZONES

Sonora violento

La Raze

Lamentablemente, ayer Sonora dio una muestra más de la crisis de violencia por la que atraviesa, cuando una camioneta de jornaleros agrícolas fue atacada a balazos, con saldo de cuatro muertos y siete lesionados. Este evento ocurrió cuando los sonorenses aún no superaban la estupefacción que provocó la ejecución, un día antes, de dos mujeres y un bebé de dos años de edad. Dos actos de extrema violencia en menos de 24 horas en el estado a cargo del morenista Alfonso Durazo. Los campesinos fueron atacados ayer desde un cerro, tal como ocurrió en contra de trabajadores de la CFE el 6 de septiembre del 2022, con saldo de dos muertos y dos heridos. Los agresores de los electricistas no han sido detenidos, lo que lleva a muchos a pensar que en el caso de los jornaleros y de la familia acribillada también habrá impunidad.

Vacunación abierta

Y es el Instituto Mexicano del Seguro Social el que ayer llamó a la población a completar sus esquemas de vacunación, y a considerar que en diciembre se abre una campaña especial de inoculación contra la influenza, además de que existe una permanente contra Covid-19. Para acceder a los biológicos, informó María del Rocío Almazán Ortiz, coordinadora de Enfermería en Salud Pública en el Órgano de Operación Administración Desconcentrada CDMX Regional Sur, hay que acudir a la Unidad de Medicina Familiar más cercana con la Cartilla Nacional de Salud para que el personal del IMSS la revise y aplique las dosis que correspondan. En esa institución, señaló, tienen claro que el derecho a la protección de la salud se reconoce como una garantía constitucional para todas las personas. Ahí el dato.

Indicadores de homicidio en Edomex

Y fue en el Estado de México, entidad a cargo de Delfina Gómez, donde acaban de dar cuenta de indicadores importantes en materia de seguridad. Y es que resulta que las víctimas de homicidio doloso bajaron en 15.9 por ciento en enero de 2024 comparadas éstas con el mismo mes del año pasado, mientras los eventos se redujeron en 11.57 por ciento. Fue la Fiscalía General de Justicia de la entidad la que realizó el comparativo de la incidencia delictiva, en el cual se precisa que las víctimas de este delito, en el primer mes del año pasado fueron 264 y ahora 222; esto es, 42 menos; mientras que de 216 homicidios ocurridos de enero de 2023 pasaron a 191 en enero e 2024, es decir, 25 menos. Si sobre este mismo ilícito se compara el periodo de tiempo que va del 16 de septiembre al 31 de enero, contra el mismo del año anterior, la reducción de víctimas es de 10.92 por ciento y la de eventos, 9.77 por ciento, se informó.

Murat, abucheo y apapacho

Y fue ayer durante la inauguración de la carretera Barranca Larga-Ventanilla, una obra muy esperada en Oaxaca, que se registró una situación que a muchos hizo levantar la ceja. Y es que resulta que al momento de ser presentado el presidium que inauguró los trabajos el que recibió fuertes rechiflas y abucheos fue el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, a quien desde momentos antes de que empezara el acto los asistentes gritaban "¡fuera fuera!". Ése fue el primer hecho que quedó registrado, pero no fue el único, porque resulta que cuando más se escuchaban las rechiflas, fue el propio Presidente quien se acercó al expriista -quien en días pasados se sumó a la 4T- para abrazarlo y darle varias palmadas en la espalda mientras sonreía, en notorio apapacho.

Arropan a Maru Campos

Nos recomiendan no pasar por alto el hecho de que durante la presentación de su Segundo Informe de labores, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, estuvo acompañada por tres exmandatarios de un partido distinto al suyo: Patricio Martínez García, José Reyes Baeza y Fernando Baeza Meléndez. Con su sola presencia, nos dicen, los tres avalaron el buen paso que lleva la administración de Campos Galván. En su mensaje, por cierto, la gobernadora de Chihuahua se pronunció en contra de las "alianzas oscuras" y de "contubernios que impiden la paz", y presumió la Plataforma Centinela, su estrategia de prevención y combate a la delincuencia, gracias a la cual se logró la liberación de cinco integrantes de la comunidad LeBarón que habían sido secuestrados en días pasados.





La Razón de México Sección: La Dos 2024-02-05 02:20:18

296 cm²

Página: 2

2/2

Detrás del acuerdo

Con la novedad de que el presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, anunció que su gobierno llegó a un acuerdo bipartidista de seguridad nacional, que incluye un conjunto de reformas para endurecer la frontera, el cual le daría la facultad para cerrarla en situaciones de emergencia. El acuerdo proporcionará recursos para tener más agentes de la Patrulla Fronteriza y máquinas de inspección de última generación para, además, detectar y detener el flujo de fentanilo. Los senadores publicaron el proyecto de ley por 118 mil millones de dólares que puede representarle una buena noticia a Biden porque, paralelamente, incluye fondos para Ucrania e Israel, pero es también la confirmación de que México está en una agenda electoral, y que al país lo podrían tornar como piñata. Uf.

